



Newsletter 05/2025

Liebe PoGS-Community,

ich halte mich heute kurz – denn unser Newsletter ist wieder prall gefüllt, vor allem im Bereich Weiterbildung: Gleich drei Programme starten in die nächste Runde – **Teaching Professionals Program, Wissenschaftsmanagement** und **PhD Peer Support**. Dazu kommen spannende Workshops und neue Impulse aus anderen Bereichen der Universität. Besonders empfehlenswert: Die Ausschreibung für die **EDUC Summer School zum Thema Künstliche Intelligenz** im November in Rennes – die Teilnahme ist kostenlos, Reisekosten werden übernommen! Und nicht vergessen: Wir freuen uns, Sie beim **PoGS Welcome Event & Science Club am 20. Mai** persönlich zu sehen und digital beim **PoGS Writing Day am 06. Juni!**

Herzliche Grüße

Johannes Freudenreich & Ihr PoGS-Team



Fördern.

Better World Award UP

Bewerbungsfrist: 10. Juli 2025

Promovierende und Studierende in den Masterprogrammen aller an der Universität Potsdam vertretenen Disziplinen können sich um den Better World Award UP bewerben, der in diesem Jahr bereits zum sechsten Mal verliehen wird. Der mit **3.333 €** dotierte Preis geht an junge Akademiker*innen, die mit ihren wissenschaftlichen Arbeiten einen entscheidenden Beitrag zur Weiterentwicklung der Gemeinschaft leisten. Die bis zum 15. August 2025 einzureichenden Abschlussarbeiten sollen mit Bezug auf die UN-„Sustainability Goals“ überzeugende Antworten auf aktuelle gesellschaftliche Fragen liefern. Details finden Sie auf der Webseite der Universitätsgesellschaft Potsdam e.V..

EDUC-Seminar zu Künstlicher Intelligenz in Forschung & Lehre

Bewerbungsfrist: 23. Mai 2025, 03.-07. November 2025, Präsenz in Rennes, EN

Unter dem Titel "European Doctoral & Post-doctoral Seminar on AI for Research & Education" findet im November in Rennes, Frankreich, das zweite EDUC-Retreat statt. Eingeladen sind Promovierende und Postdocs aller EDUC-Partneruniversitäten – insgesamt werden rund 100 Teilnehmende erwartet. Die Teilnahme ist kostenfrei, die Reisekosten werden übernommen! Dieses Seminar bietet eine einmalige Gelegenheit zusammenzuarbeiten, zu lernen und zu entdecken. Organisiert wird sie von der europäischen **Universitätsallianz EDUC** und dem **IRISA Labor**

Forschungsstipendien der Universität Freiburg, Schweiz

Bewerbungsfrist: 30. Juni 2025, Start des Forschungsaufenthalts ab Februar 2026

Die Universität Freiburg (Unifr) bietet Forschungsstipendien für internationale Promovierende und Postdocs mit Wohnsitz im Ausland, die einen fünf- bzw. dreimonatigen Forschungsaufenthalt dort absolvieren möchten. Zentrale Elemente für die Bewerbung des Stipendiums der Unifr sind das Forschungsprojekt, die Zusammenarbeit mit einem/einer Unifr-Professor*in sowie die Dringlichkeit, warum die Forschung an der Unifr stattfinden muss. Monatlich Stipendien: Promovierende: CHF 1.900 für bis zu 5 Monate, Postdocs: CHF 2.700 für bis zu 3 Monate.

PoGS-Workshops

Melden Sie sich jetzt noch zu den anstehenden Workshops an:

Open Mindset – von der Konkurrenz zur Kooperation, 21. & 22.05.2025, 09:00-13:00 Uhr, online, DE

Der Workshop thematisiert den Wandel vom Konkurrenzdenken hin zu kooperativem Arbeiten. In der Wissenschaft sind zunehmend effektive Wege gefragt, um interdisziplinär und international zu kooperieren. Oft ist die Wissenschaftskultur noch von Konkurrenzdenken geprägt und es ist notwendig zu hinterfragen, inwieweit dies unter Ressourcendruck und gleichzeitig hoher Qualitätsanforderung noch zukunftsfähig ist. Neues Denken und neue Wege sind gefragt.

Open Science – neue Wege für Sichtbarkeit und Zusammenarbeit, 04. & 05.06.2025, 09:00-13:00 Uhr, online, DE

Mit dem Begriff "Open Science" ist die komplette Öffnung des Forschungskreislaufs gemeint: von der ersten Idee zu einem Forschungsvorhaben über die Generierung und Analyse von Daten bis hin zur Veröffentlichung von Forschungsergebnissen und deren Nachnutzung. Ziel ist es, Open Science zu verstehen, die Chancen und Konsequenzen zu diskutieren und die praktische Umsetzbarkeit in bestehenden Strukturen und Kulturen auszuprobieren.

Scientific presentations: From data to delivery, 16.06.2025, 09:30-17:00 Uhr, online, EN

Damit Ihre wissenschaftliche Präsentation optimale Wirkung erzielen kann, muss Ihr Publikum Ihre Inhalte verstehen, glauben und sich daran erinnern. Daran werden Sie in diesem Workshop arbeiten. Sie werden Ihre Ideen strukturieren, Ihre Schlüsselbotschaften formulieren und effektive Folien erstellen, um Präsentationen zu halten, die Ihren Zuhörenden noch lange im Gedächtnis bleiben, nachdem Sie die Bühne verlassen haben.

Die neuen **Statistik Workshop-Termine** finden Sie [hier](#).

Teaching Professionals Program 2025

Bewerbungsfrist: 13. Juni 2025, online und Präsenz, EN

Sie sind Wissenschaftler*in und interessieren sich für gute Lehre? Sie möchten Ihre didaktischen Fähigkeiten verbessern und individuelles Feedback zu Ihrer eigenen Lehre erhalten? Dann bewerben Sie sich jetzt für das Teaching Professionals Programm! Das Programm besteht aus didaktischen Workshops, Lehrpraxis, Mentoring und kollegialem Austausch, die sowohl online als auch in Präsenz stattfinden und Sie fit für die Lehre machen werden. Die **Gesamtlaufzeit** ist von **September 2025 bis Juli 2026**.

Programm Wissenschaftsmanagement 2025

Bewerbungsfrist: 13. Juni 2025, online und Präsenz, DE

Sie möchten Ihre Managementkompetenzen stärken oder planen einen Wechsel ins Wissenschaftsmanagement? Sie sind Postdoc, Qualifizierungsprofessor*in oder Neuberufene*r? Dann bewerben Sie sich für das 9-monatige Weiterbildungsprogramm. Hier erarbeiten Sie sich ein grundlegendes und breit gefächertes Wissen für Ihren Arbeitsalltag, das auf die Besonderheiten des Wissenschaftsbetriebs abgestimmt ist. Ein begleitendes Mentoring mit erfahrenen Fach- und Führungskräften im Wissenschaftsmanagement ist ebenso fester Bestandteil. Die **Gesamtlaufzeit** ist von **September 2025 bis Mai 2026**.

PhD Peer Support Program 2025

Bewerbungsfrist: 13. Juni 2025, online und Präsenz, EN

Suchen Sie Orientierung und Unterstützung während Ihrer Promotion? Das PhD Peer Support Programm bietet Ihnen über acht Monate hinweg den Austausch in Erfolgsteams – ergänzt durch Trainings zu Coaching-Kompetenzen, Selbst- und Zeitmanagement, dem Betreuungsverhältnis sowie zur Karriereplanung. Das Programm richtet sich speziell an internationale Promovierende in der frühen bis mittleren Phase ihrer Promotion. Die **Gesamtlaufzeit** ist von **September 2025 bis April 2026**.

Digital Writing Day

06. Juni 2025, 8:00 bzw. 10:00-16:00 Uhr, online, DE

Der PoGS-Schreibtag ist wieder da! Ob Literaturrecherche, Exposé oder am Kapitel schreiben – gemeinsam mit Ihrer Promovierendenvertretung können Sie produktiv sein. Wir möchten Sie dabei unterstützen, gut ins Schreiben zu kommen. Mit Hilfe der Pomodoro-Technik leiten wir Sie durch den Tag. Zudem können Sie in einer morgendlichen Breakout-Session andere Promovierende aus verschiedenen Fachrichtungen kennenlernen und sich vernetzen. Mit Unterstützung von Prof. Dr. Georg Steinberg (Juristische Fakultät) zum Thema „Plagiate“ und vom Hochschulsport gestalten wir die Pausen produktiv.

Innovator Fellowship-Programm von EIT Food

Bewerbungsfrist: 30. Mai 2025, Start des Programms: 19. Juni 2025, online und Präsenz, EN

Das "Innovator Fellowship"-Programm von EIT Food lädt Forschende aus aller Welt ein, innovative Ideen zu entwickeln, um globale Lebensmittelherausforderungen anzugehen. Diese Initiative fördert unternehmerisches Talent und eröffnet Karrieremöglichkeiten, während sie gleichzeitig die Entwicklung regenerativer, transparenter und CO2-neutraler Lebensmittelsysteme unterstützt.

From PhD to Impact Innovator

12. & 13. Juni 2025, 09:00-17:00 Uhr, Präsenz im Startup Service der Universität Potsdam, EN

Die Universität Potsdam lädt gemeinsam mit Young Entrepreneurs in Science zum Innovationsworkshop „From PhD to Impact Innovator“ ein. Am 12. und 13. Juni

2025 entdecken Promovierende aller Disziplinen ihre unternehmerischen Fähigkeiten und erhalten wertvolle Impulse für den Transfer ihrer Forschung in die Praxis. Die Teilnahme ist kostenlos, Vorkenntnisse sind nicht erforderlich.

Erasmus+ für Lehre und Verwaltung

Das Erasmus+ Programm steht grundsätzlich allen Mitarbeitenden in [Lehre](#) und [Verwaltung](#) offen. Bis Mitte 2026 legt die Universität Potsdam nun einen besonderen Fokus auf diese Mobilitäten, um einerseits die Zusammenarbeit mit europäischen Partnerinstitutionen noch einmal besonders zu unterstützen. Andererseits soll allen Mitarbeitenden die Gelegenheit gegeben werden, internationale Erfahrung zu sammeln, sich im Ausland fortzubilden oder Themen im Austausch mit internationalen Kolleg*innen weiterzuentwickeln. Lehraufenthalte an europäischen Partnerhochschulen, Weiterbildungsmaßnahmen wie Sprachkurse oder Staff Training Weeks und natürlich partnerschaftliche Weiterentwicklung von Themen wie Digitalisierung, Nachhaltigkeit oder Servicequalität an Hochschulen sind möglich. Kontakt: [Pia Kettmann](#)

Vernetzen.

Welcome Event - für alle "Neuen"

20. Mai 2025, 15:30-17:00 Uhr, Präsenz, EN

Sie haben vor kurzem Ihre Promotion gestartet oder haben Ihre Postdoc-Stelle an der Universität Potsdam gerade angetreten und möchten die Potsdam Graduate School besser kennenlernen? Dann sollten Sie unseren Welcome Event in der Wissenschaftsetage auf keinen Fall verpassen. Am 20. Mai treffen wir uns bei uns auf der Wissenschaftsetage, um Ihnen die PoGS vorzustellen und wie wir Sie mit unseren Programmen, Workshops und Fördermöglichkeiten unterstützen können. Zudem lernen Sie auch andere kennen, die gerade denselben Herausforderungen entgegengetreten und natürlich das Team der PoGS. Direkt danach können Sie im Science Club um 17 Uhr mit dem Netzwerken weitermachen und den Abend ausklingen lassen.

Science Club - Where Science Meets Sunset

20. Mai 2025, 17:00-21:00 Uhr, Präsenz, DE & EN

Wir haben einen tollen Plan für Sie am 20. Mai 2025: Lassen Sie den Tag mit anderen Promovierenden und Postdocs ausklingen - treffen Sie bekannte Gesichter und lernen Sie neue kennen. Gemeinsam mit der PoGS und kühlen Getränken, klingt das doch nach einem wunderbaren Abend. Wir sorgen für die Organisation und unsere Mitglieder sorgen für die Stimmung und interessante Gespräche! An diesem Abend werden auch viele neue Mitglieder dabei sein, die sich sicherlich schon sehr darauf freuen, mit erfahrenen Mitgliedern ins Gespräch zu kommen und vielleicht ein paar Tipps und Trick zu erfahren. Sicherlich wird sich die ein oder andere Gemeinsamkeit finden lassen. Wir freuen uns auf Sie! Anmeldung erforderlich.

Veranstaltungen des ProfiNet (Professorinnen-Netzwerk der Universität Potsdam)

19. Mai 2025, 12:00-13:30 Uhr und 03. Juni 2025, 10:00-13:00 Uhr, online, DE

Das ProfiNet der Universität Potsdam lädt Professorinnen ein, Teil eines starken Netzwerks zu werden, das den interdisziplinären Austausch fördert, Sichtbarkeit schafft und gegenseitige Unterstützung bietet. Neben regelmäßigen Treffen bietet das Netzwerk spannende Veranstaltungen wie „Mutterschaft und Wissenschaft“ am 19. Mai 2025, die sich mit Herausforderungen und Lösungen für Mütter in der Wissenschaft beschäftigt, sowie „International, vielfältig, divers“ am 03. Juni 2025, die Diversität in der Betreuung von Nachwuchsforschenden beleuchtet. Nutzen Sie diese Gelegenheit, sich zu vernetzen und neue Impulse für Ihre Karriere zu erhalten!

Campus Festival

23. Mai 2025, Wiese Am Neuen Palais

Wir treffen uns auf der Festwiese! Wir freuen uns auf ein sommerliches Festival und viele Besucher*innen an unserem Stand. Schauen Sie auf jeden Fall vorbei. Bei diesem Event steht das Miteinander an der Universität im Vordergrund – Angebote "von der Uni für die Uni"! Ein Tag, der von bunter Vielfalt geprägt ist und die Angehörigen der Universität zusammenbringt. Wir sind dabei! Bringen Sie ein gutes Gehör mit, um an unserem Stand zu bestehen .

Matching Day

18. Juni 2025, 09:00-18:00 Uhr, online, DE

Der Matching Day an der Universität Potsdam ist für die eigene Karriere die perfekte Möglichkeit, um das Thema „berufliche Zukunft“ anzugehen. Lernen Sie in einem lockeren 20-minütigen Online-Gespräch die Personaler*innen von über 30 regionalen und überregionalen Unternehmen sowie Einrichtungen kennen, knüpfen Sie erste Netzwerkkontakte und finde Sie den Job, der zu Ihnen passt! Der Matching Day steht dabei ganz im Zeichen Ihrer beruflichen Karriereplanung und hält neben den Kennenlerngesprächen weitere spannende Workshops und Beratungsangebote für Sie bereit. Registrieren Sie sich für den Matching Day 2025 und vereinbaren Sie schon jetzt Ihre ersten Kennenlerngespräche mit den Personaler*innen.

ELLIS Summer School: AI for Earth and Climate Sciences

01.-05. September 2025, Präsenz in Jena, EN

Die ELLIS Summer School 2025 in Jena bietet einen spannenden Treffpunkt für Wissenschaftler*innen, die sich an der Schnittstelle von künstlicher Intelligenz und Geowissenschaft bewegen. Ein inspirierender Austausch für die Klimaforschung von morgen! Während der Veranstaltung werden zukunftsweisende Erkenntnisse und Fortschritte im Bereich „AI für Erde und Klimawissenschaften“ beleuchtet – von inspirierenden Keynotes über Poster Sessions bis hin zu praxisorientierten Workshops. Die Veranstaltung wird von der [ELLIS Unit Jena](#) organisiert.

Und sonst noch...

HAY – How are you – Gesundheitsbefragung an der Universität Potsdam

Der Feel Good Campus der Universität Potsdam führt erstmals eine große Gesundheitsbefragung durch. Ziel ist es, einen detaillierten Überblick über die gesundheitliche Situation, den Zusammenhang von Studienbedingungen und Gesundheit, Herausforderungen und Ressourcen und mögliche Risikofaktoren und Vulnerabilitäten zu erhalten. Neben den Studierenden, richtet sich die Befragung auch an Promovierende. Auch wenn sich einige Fragen hauptsächlich auf Studierende beziehen, nutzen Sie bitte trotzdem die Gelegenheit, sich zu äußern und die Sicht von Promovierenden in die Befragung mit einzubeziehen. Kontakt für Rückfragen: <mailto:howareyou@uni-potsdam.de?subject=HAY>.

Sie sind noch kein Mitglied bei der PoGS?
Beantragen Sie hier Ihre kostenlose Mitgliedschaft.

Info

Newsletter 05/2025

Dear PoGS Community,

I'll keep it brief – this month's newsletter is packed, especially when it comes to professional development: Three of our flagship programs are kicking off again – **Teaching Professionals Program**, **Science Management**, and **PhD Peer Support**. You'll also find exciting workshops and fresh impulses from across the university. A special highlight: The **EDUC Summer School on Artificial Intelligence** in Rennes this November – participation is free of charge, and travel expenses are covered! And don't forget: We look forward to seeing you in person at our **Welcome Event & Science Club on May 20** and digitally at the **PoGS Writing Day on June 6**.

Best regards,
Johannes Freudenreich & your PoGS Team

Support.

Better World Award UP

Application deadline: July 10, 2025

PhD candidates and students in the Master's programs of all disciplines represented at the University of Potsdam can apply for the Better World Award UP, which is being awarded for the sixth time this year. The €3,333 prize is awarded to young academics who make a decisive contribution to the further development of the community with their scientific work. The theses, which must be submitted by August 15, 2025, should provide convincing answers to current social issues with reference to the UN "Sustainability Goals". Details can be found on the website of the Universitätsgesellschaft Potsdam e.V..

EDUC Seminar on Artificial Intelligence in Research & Education

Application deadline: May 23, 2025, seminar: November 03-07, 2025, in-person in Rennes, EN

The second EDUC Retreat titled "European Doctoral & Post-doctoral Seminar on AI for Research & Education" will take place in Rennes, France in November. The seminar is open to PhD candidates and postdocs from all EDUC partner universities, with around 100 participants expected. Participation is free of charge, and travel expenses will be covered. Organised by the **EDUC European University Alliance** and **IRISA laboratory**, this event offers a unique opportunity to collaborate, learn, and innovate.

Research scholarships of the University of Fribourg, Switzerland

Application deadline: Juni 30, 2025, research stay starts February 2026

The Rectorate of the University of Fribourg (Unifr) awards scholarships to PhD candidates and postdocs whose place of residence is abroad and who wish to complete a research stay at Unifr for five, respectively three, months (five months and three months, respectively?). The research project, the collaboration with a Unifr-professor and the justification of why the research must take place at Unifr are key elements of an application for a Unifr scholarship. Monthly scholarships amount to CHF 1.900 for up to 5 months for PhD candidates and CHF 2.700 for up to 3 months for Postdocs.

Train.

PoGS-Workshops

You can still register for these upcoming Workshops:

Open Mindset – von der Konkurrenz zur Kooperation, 21. & 22.05.2025, 09:00am-01:00pm, online, GER

The workshop addresses the shift from competitive thinking to cooperative work. In science, effective ways of interdisciplinary and international cooperation are increasingly in demand. Scientific culture is often still characterized by competitive thinking, and it is necessary to question the extent to which this is still sustainable under resource pressure and at the same time high quality requirements. New ways of thinking and new approaches are required.

Open Science – neue Wege für Sichtbarkeit und Zusammenarbeit, 04. & 05.06.2025, 09:00am-01:00pm, online, GER

The term "Open Science" refers to the complete opening of the research cycle: from the initial idea for a research project, through the generation and analysis of data, to the publication of research results and their subsequent use. The aim is to understand Open Science, to discuss the opportunities and consequences and to try out the practical feasibility in existing structures and cultures.

Scientific presentations: From data to delivery, 16.06.2025, 09:30am-05:00pm, online, EN

In order for your scientific presentations to have optimal impact, your audience must understand, believe and remember your content. This is what you will work on in this workshop. You will structure your ideas, formulate your key messages and create effective slides. With these tools, you will deliver presentations that your audience will remember long after you have left the stage.

The newest [statistic workshops](#) can be found [here](#).

Teaching Professionals Program 2025

Application deadline: June 13, 2025, online and in-person, EN

Are you a researcher and interested in enhancing your teaching skills? Would you like to improve your didactic skills and receive individual feedback on your own teaching? If so, apply now for the Teaching Professionals Program. This program consists of didactic workshops, teaching practice, mentoring and collegial exchange. The program will be held online and in-Person in English language and will make you fit for your teaching tasks. The program runs from **September 2025 to June 2026**.

Science Management Program 2025

Application deadline: June 13, 2025, online and in-person, EN

Would you like to strengthen your management skills or are you planning a move into science management? Are you a postdoc, qualifying professor or newly appointed professor? If so, apply for the 9-month continuing education program. Here you will acquire fundamental and wide-ranging knowledge for your day-to-day work, tailored to the specifics of the academic world. Mentoring with experienced specialists and managers in science management is also an integral part of the program. The program runs from **September 2025 to May 2026**.

PhD Peer Support Program 2025

Application deadline: June 13, 2025, online and in-person, EN

Looking for orientation and support during your PhD? The PhD Peer Support program offers eight months of exchange in interdisciplinary success teams, plus training in coaching skills, self-and time management, advising relationship, and career planning. Designed especially for international PhD candidates in the early to mid-stage of their PhD. The program runs from **September 2025 to April 2026**.

Digital Writing Day

June 06, 2025, 08:00am or 10:00am to 04:00pm, online, GER

The PoGS Writing Day is back! Whether you conduct literature research, write an exposé or work on a chapter - you can be productive together with your PhD representatives. We would like to support you in developing better writing habits. We will guide you through the day using the Pomodoro technique. You can also get to know other PhD candidates from different disciplines and network in a morning breakout session. The event will feature expert support from Prof. Dr. Georg Steinberg (Faculty of Law) on the topic of "Plagiarism" and the university's sports team for productive breaks.

Innovator Fellowship-Programm by EIT Food

Application deadline: May 30, 2025, program start: June 19, 2025, online and in-person, EN

EIT Food's Innovator Fellowship program invites researchers from around the world to develop innovative ideas to address global food challenges. This initiative fosters entrepreneurial talent and opens up career opportunities while supporting the development of regenerative, transparent and carbon-neutral food systems.

From PhD to Impact Innovator

June 12 & 13, 2025, 09:00am-05:00pm, in-person at Startup Service at University of Potsdam, EN

The University of Potsdam, in collaboration with Young Entrepreneurs in Science, invites you to the "From PhD to Impact Innovator" workshop. On June 12 and 13, 2025, researchers from all disciplines will explore their entrepreneurial skills and gain valuable insights on transferring their research into practice. Participation is free, no prior knowledge is required.

Erasmus+ for Teaching and Administrative Staff

The Erasmus+ program is generally open to all [teaching](#) and [administrative](#) staff. Until mid-2026, the University of Potsdam is now placing a special focus on these mobilities in order to provide additional support for cooperation with European partners. On the other hand, all employees should be given the opportunity to gain international experience, continue their education abroad or further develop topics in exchange with international colleagues. Teaching placements at European partner universities, further education measures such as language courses or staff training weeks or partnership-based further development of topics such as digitalization, sustainability or service quality at universities are possible. Contact: [Pia Kettmann](#)

Connect.

Welcome Event

May 20, 2025, 03:30-05:00pm, in-person, EN

Have you recently started your PhD or your postdoc position at the University of Potsdam and looking forward to getting to the Potsdam Graduate School? Then you should definitely not miss our Welcome Event on the Science Floor. On May 20, we will meet at the Wissenschaftsetage to introduce you to PoGS and how we can support you with our programs, workshops and funding opportunities. This is also a great chance to connect with others who are facing similar challenges, and, of course, to meet the PoGS Team. Immediately afterwards, you can continue networking in the Science Club at 05:00pm to end the night.

Science Club - Where Science Meets Sunset

May 20, 2025, 05:00-09:00pm, in-person, EN & GER

We have a great plan for you on May 20, 2025: End the day by connecting with other PhD candidates and postdocs - meet familiar faces and get to know new ones. Together with PoGS and cool drinks, it sounds like a wonderful evening. We take care of the organization and our members take care of the atmosphere and interesting conversations! There will also be many new members on this evening, who are certainly looking forward to talking to experienced members and perhaps learning a few tips and tricks. There will certainly be one or two things in common. We look forward to seeing you! Registration is required.

Events of ProfiNet (Female Professor Network at the University of Potsdam)

May 19, 2025, 12:00pm-01:30pm and June 03, 2025, 10:00am-01:00pm, online, GER

The University of Potsdam's ProfiNet invites female professors to become part of a strong network that promotes interdisciplinary exchange, creates visibility and offers mutual support. In addition to regular meetings, the network offers exciting events such as "Mutterschaft und Wissenschaft - von leaky pipelines, gläsernen Decken, maternal walls und Auswegen" (Motherhood and science - of leaky pipelines, glass ceilings, maternal walls and ways out) on May 19, 2025, which deals with challenges and solutions for mothers in science, and "International, vielfältig, divers – was heißt das für eine gute Betreuung?" (International, manifold, diverse - what does that mean for good support?) on June 03, 2025, which highlights diversity in the supervision of early career researchers. Take this opportunity to network and gain new perspective and Momentum for your career!

Campus Festival

May 23, 2025, on the lawn at Neues Palais, in-person

Join us on the festival meadow. We look forward to a summer festival and many visitors to our stand. Come over and check it out. At this event, the focus is on togetherness within the university - offers "from the university, for the university" initiatives! A day characterized by colorful diversity and bringing the members of the university together - that is the goal. We will be there! Bring a good ear with you to stand out at our stand.

Matching Day

June 18, 2025, online, GER

The Matching Day career event at the University of Potsdam is the perfect opportunity to tackle the topic of your professional future. In a relaxed 20-minute online conversation, you'll have the Chance to connect with HR staff from over 30 regional and national companies and institutions, make initial networking contacts and find the job that suits you! The Matching Day is all about your professional career planning and, in addition to the introductory talks, offers you other exciting workshops and advice. Register for Matching Day 2025 and arrange your first introductory meetings with the recruiters now.

ELLIS Summer School: AI for Earth and Climate Sciences

September 01-05, 2025, in-person in Jena, EN

The ELLIS Summer School 2025 in Jena offers an exciting platform for scientists working at the intersection of artificial intelligence and geoscience. An inspiring exchange for the climate research of tomorrow! During the event, forward-looking findings and advances in the field of "AI for Earth and Climate Science" will be highlighted - from inspiring keynotes and poster sessions to practice-oriented workshops. The event is organized by the [ELLIS Unit Jena](#).

Miscellaneous...

HAY – How are you – Health Survey at the University of Potsdam

April 15 to June 15, 2025

For the first time, the Feel Good Campus at the University of Potsdam is conducting a large health survey. The Survey aims to obtain a detailed overview of the health situation, the connection between study conditions and health, challenges and resources and possible risk factors and vulnerabilities. In addition to students, the survey is also aimed at PhD candidates. Even if some of the questions mainly relate to students, please take the opportunity to express your views and include the perspective of PhD candidates in the survey. For queries, please contact: <mailto:howareyou@uni-potsdam.de?subject=HAY>.

You are not yet a member of PoGS?
Apply here for free Membership.

Info

I M P R E S S U M
Newsletter der Potsdam Graduate School
Redaktion: Dr. Kerstin Hille
Universität Potsdam Am Neuen Palais 10 14469 Potsdam
E-Mail: pogs@uni-potsdam.de
Web: <https://www.uni-potsdam.de/pogs>
LinkedIn: <https://de.linkedin.com/company/potsdam-graduate-school>
© Potsdam 2025

Disclaimer: Die Inhalte unserer Webseiten und des Newsletters wurden mit größtmöglicher Sorgfalt erstellt. Für die Richtigkeit, Vollständigkeit und Aktualität der bereitgestellten Inhalte können wir jedoch keine Gewähr übernehmen. Unser Angebot enthält Links zu externen Internetseiten Dritter, auf deren Inhalte wir keinen Einfluss haben und für die wir keine Gewähr übernehmen. Für die Inhalte der verlinkten Seiten ist stets der jeweilige externe Anbieter oder Betreiber der Seiten verantwortlich.

Abmelden: Wenn Sie Ihr PoGS-Newsletter-Abo kündigen möchten, senden Sie uns einfach eine kurze E-Mail mit dem Betreff „Abbestellung PoGS-Newsletter“ an pogs@uni-potsdam.de

Unsubscribe: You can unsubscribe from the PoGS-Newsletter by simply sending an e-mail with the subject „Unsubscribe PoGS-Newsletter“ to: pogs@uni-potsdam.de